
ABSTRAK 

Tesis dengan judul “Pengaruh Penyaluran Dana Zakat, Infak, Sedekah (ZIS), 

Pengeluaran Pemerintah Terhadap Kemiskinan di Indonesia Dengan Indeks 

Pembangunan Manusia Sebagai Variabel Intervening” ditulis oleh Destiana 

Wahyuningtyas, Magister Ekonomi Syariah Pascasarjana Universitas Islam 

Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung dibimbing oleh Dr. Mochamad Arif 

Faizin M.Ag. dan Dr. Agus Eko Sujianto, S.E., M.M. 

Penelitian ini dilatar  belakangi oleh kemiskinan di Indonesia yang 

mengalami peningkatan yang diakibatkan oleh bebagai faktor. Hal ini berkatian 

erat dengan perekonomian negara, dan juga kebijakan yang dilakukan oleh 

pemerintah yang salah satunya adalah pengeluaran pemerintah. Indeks 

Pembangunan Manusia juga berperan penting dalam menentukan kemiskinan di 

Indonesia serta peran Zakat, Infak, dan Sedekah yang harus dimaksimalkan 

penyalurannya karena memiliki potensi yang besar untuk kemajuan perekonomian 

di Indonesia.  

Rumusan masalah dari penelitian ini adalah: (1) bagaimana penyaluran dana 

zis berpengaruh signifikan terhadap kemiskinan di indonesia?; (2) bagaimana 

pengeluaran pemerintah berpengaruh signifikan terhadap kemiskinan di 

indonesia?; (3) bagaimana indeks pembangunan manusia berpengaruh signifikan 

terhadap kemiskinan di indonesia?; (4) bagaimana penyaluran dana zis 

berpengaruh signifikan terhadap indeks pembangunan manusia?; (5) bagaimana 

pengeluaran pemerintah berpengaruh signifikan terhadap indeks pembangunan 

manusia?; (6) bagaimana penyaluran dana zis berpengaruh signifikan terhadap 

tingkat kemiskinan dengan indeks pembangunan manusia sebagai variabel 

intervening?; (7) bagaimana pengeluaran pemerintah berpengaruh signifikan 

terhadap kemiskinan di indonesia dengan indeks pembangunan manusia sebagai 

variabel intervening? 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh penyaluran dana ZIS, 

pengeluaran pemerintah terhadap kemiskinan di Indonesia melalui Indeks 

Pembangunan Manusia (IPM) sebagai variabel intervening. Pendekatan dalam 

penelitian ini menggunakan kuantitatif dengan jenis penelitian asosiatif. Sampel 

yang digunakan dalam penelitian ini adalah data triwulanan dengan 10 tahun 

periode pengamatan dari tahun 2011 sampai 2020 sehingga didapatkan data 

sebanyak 40 data sampel. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder dengan 

menggunakan teknik analisis jalur (path analysis) dengan bantuan software SPSS. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) penyaluran dana ZIS berpengaruh 

negatif  dan signifikan terhadap kemiskinan (2) pengeluaran pemerintah 

berpengaruh negatif  dan signifikan terhadap kemiskinan (3) Indeks Pembangunan 

Manusia berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kemiskinan (4) penyaluran 

dana ZIS berpengaruh positif  dan signifikan terhadap Indeks Pembangunan 

Manusia (5) pengeluaran pemerintah berpengaruh positif dan signifikan terhadap 

Indeks Pembangunan Manusia (6) penyaluran dana ZIS berpengaruh positif dan 

signifikan terhadap kemiskinan dengan Indeks Pembangunan Manusia sebagai 

variabel intervening (7) pengeluaran pemerintah berpengaruh positif dan 

signifikan terhadap kemiskinan melalui Indeks Pembangunan Manusia. 

 

Kata kunci: ZIS, Pengeluaran Pemerintah, Indeks Pembangunan Manusia, 

Kemiskinan 



ABSTRACT 

 

Thesis with the title "The Effect of Distribution of Zakat, Infaq, Alms (ZIS), 

Government Expenditures on Poverty in Indonesia with the Human Development 

Index as an Intervening Variable” written by Destiana Wahyuningtyas, Master of 

Islamic Economics Postgraduate at State Islamic University Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagungguided by Dr. Mochamad Arif Faizin M.Ag. and Dr. 

Agus Eko Sujianto, SE, MM 

This research is motivated by poverty in Indonesia which has increased due 

to various factors. This is closely related to the country's economy, as well as 

policies carried out by the government, one of which is government spending. The 

Human Development Index also plays an important role in determining poverty in 

Indonesia and the role of Zakat, Infaq, and Alms which must be maximized 

because they have great potential for economic progress in Indonesia. 

The problem formulations of this research are: (1) how does the distribution 

of ZIS funds have a significant effect on poverty in Indonesia?; (2) how does 

government spending have a significant effect on poverty in Indonesia?; (3) how 

does the human development index have a significant effect on poverty in 

Indonesia?; (4) how does the distribution of ZIS funds have a significant effect on 

the human development index?; (5) how does government spending have a 

significant effect on the human development index?; (6) how does the distribution 

of ZIS funds have a significant effect on the level of poverty with the human 

development index as an intervening variable?; (7) how does government 

spending have a significant effect on poverty in Indonesia with the human 

development index as an intervening variable? 

This study aims to determine the effect of the distribution of ZIS funds, 

government spending on poverty in Indonesia through the Human Development 

Index (IPM) as an intervening variable. The approach in this research uses 

quantitative with associative research type. The sample used in this study is 

quarterly data with a 10-year observation period from 2011 to 2020 so that 40 

sample data are obtained. The type of data used is secondary data using path 

analysis techniques with the help of SPSS software. 

The results showed that: (1) the distribution of ZIS funds had a negative and 

significant effect on poverty (2) government expenditures had a negative and 

significant effect on poverty (3) the Human Development Index had a negative 

and significant effect on poverty (4) the distribution of ZIS funds had a positive 

and significant effect on the Human Development Index (5) government spending 

has a positive and significant effect on the Human Development Index (6) the 

distribution of ZIS funds has a positive and significant effect on poverty with the 

Human Development Index as an intervening variable (7) government spending 

has a positive and significant effect on poverty through the Development Index 

Human. 

 

Keywords: ZIS, Government Expenditure, Human Development Index, Poverty 
 

 



 الملخص 
قات الزكاة  نفتوزيع  ثير  ت "  رسالة الماجستير بالموضوع  ، 71940181250:  ، رقم القيدديستيانا وحيونيع تياس

متداخلة."  قسم   البشرية كمتغيرات  التنمية  مع مؤ شر  اندونيسيا  الفقر فى  انفاق و صدقة   والحكومة على  و 
العليا، جامعة الإسلامية الحكومية تولونج  أجونج،  2021. المشرف   1: الدكتور    اقتصاديات الشريع،  الدراسات 

الماجستير  ايكو سوجينطو    أكوس  الدكتور : 2 و المشرف الماجستير د عريف فئيزين محم  

 الإنفاق الحكومي ، مؤشر التنمية البشرية ، الفقر ، دقةو انفق و ص زكة: المفتاحية الكلمات  

هذا البحث مدفوع بالفقر في إندونيسيا الذي ازداد بسبب عوامل مختلفة. يرتبط هذا ارتباطاً وثيقًا باقتصاد الدولة  
راً  ، فضلًا عن السياسات التي تنفذها الحكومة ، ومن بينها الإنفاق الحكومي. يلعب مؤشر التنمية البشرية أيضًا دو 

مهمًا في تحديد الفقر في إندونيسيا ودور الزكاة والإنفاق والصدقات التي يجب تعظيمها لأن لديهم إمكانات كبيرة  
 للتقدم الاقتصادي في إندونيسيا. 

كيف يكون لتوزيع أموال الزكاة والصدقات تأثير كبير  (  1ومسائل في هذا البحث منها:  تركيز البحث :  
( إندونيسيا؟  الفقر في  ا2على  على  بشكل كبير  الحكومي  الإنفاق  يؤثر  ) ( كيف  إندونيسيا؟  ( كيف  3لفقر في 

( كيف يكون لتوزيع أموال الزكاة والإنفاق  4يكون لمؤشر التنمية البشرية تأثير كبير على الفقر في إندونيسيا ؟؛ ) 
( كيف يكون للإنفاق الحكومي تأثير كبير على مؤشر التنمية  5والزكاة تأثير كبير على مؤشر التنمية البشرية ؟؛ )

التنمية  ( كيف  6البشرية ؟؛ ) الفقر مع مؤشر  لتوزيع أموال الزكاة والإنفاق والزكاة تأثير كبير على مستوى  يكون 
( ؟؛  متداخل  مؤشر  7البشرية كمتغير  مع  إندونيسيا  في  الفقر  على  تأثير كبير  الحكومي  للإنفاق  يكون  ( كيف 

 التنمية البشرية كمتغير متداخل؟ 

و  الزكاة  توزيع  أثر  تحديد  إلى  الدراسة  هذه  في  تهدف  الفقر  على  الحكومي  والإنفاق  والزكاة  الإنفاق 
( البشرية  التنمية  مؤشر  البحث  IPMإندونيسيا من خلال  البحث  المنهج في هذا  يستخدم  متداخل.  ( كمتغير 

مراقبة   فترة  ربع سنوية مع  بيانات  الدراسة عبارة عن  المستخدمة في هذه  العينة  النقابي.  البحث  نوع  مع  الكمي 
م  10مدتها   على    2020إلى    2011ن  سنوات  الحصول  يتم  البيانات    40بحيث  نوع  البيانات.  من  عينة 

 . SPSSالمستخدمة هي بيانات ثانوية باستخدام تقنيات تحليل المسار )تحليل المسار( بمساعدة برنامج 

(  2( توزيع أموال الزكاة والإنفاق والزكاة كان له أثر سلبي ومعنوي على الفقر )1أظهرت النتائج أن: )
الفقر ) أثر سلبي ومعنوي على  التأثير على  3كان للنفقات الحكومية  أثر سلبي ومعنوي.  البشرية  التنمية  ( لمؤشر 

( توزيع أموال الزكاة والإنفاق والزكاة له تأثير إيجابي ومعنوي على مؤشر التنمية البشرية. لصناديق إنفاق  4الفقر )
الفقر حيث أن مؤ  البشرية كمتغير متداخل )والزكاة تأثير إيجابي وهام على  التنمية  ( يؤثر الإنفاق الحكومي  7شر 

 بشكل إيجابي وهام على الفقر من خلال مؤشر التنمية البشرية. 


